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Aos 18 dias do mês de outubro de 2023, pelas 10:00 horas, reuniu a Comissão De 

Economia, Obras Públicas, Planeamento E Habitação, na Sala 2 do Palácio de S. Bento, 

na presença dos Senhores Deputados constantes da folha de presenças que faz parte 

integrante desta ata, com a seguinte Ordem do Dia: 

 

10h00 – Reunião Ordinária 

  

1. Aprovação da ata n.º 115, relativa à reunião do dia 11 de outubro 

Submetida a votação, a ata foi aprovada por unanimidade, verificando-se a ausência 

dos GP da IL, PCP e BE. 

 

2. Baixou à Comissão o Projeto de Resolução n.º 919/XV/2.ª (PCP) - «Pelo 

direito das populações do Pinhal Interior Sul e da Cova da Beira ao acesso 

a rede móvel, internet e televisão» 

O Sr. Presidente passou a informar da baixa à comissão do projeto de resolução que 

melhor se acaba de identificar. 

 

3. Definição de metodologia de trabalho, respeitante à especialidade dos 

Projetos de Resolução: 

• N.º 175/XV/1.ª (PS) - «Requalificação da EN238 entre Ferreira do 

Zêzere e Sertã» 

• N.º 226/XV/1.ª (PSD) - «Reestruturação da Estrada Nacional 238, no 

troço entre Cernache do Bonjardim e Ferreira do Zêzere» 

Entrando neste ponto, o Sr. Deputado José Rui Cruz (PS) informou que durante o 

presente dia iria dar entrada na comissão de uma proposta de texto conjunto referente 

aos dois projetos de resolução que se acabam de mencionar. 

A Sra. Deputada Márcia Passos (PSD) pediu a palavra para propor que, antes do 

envio do texto para a comissão, este fosse consensualizado entre os GP proponentes, 
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com o compromisso de o mesmo ser enviado para a comissão até ao final da presente 

semana. 

Não tendo havido oposição, o Sr. Presidente passou a agendar a votação do 

mencionado texto para a reunião ordinária da semana seguinte. 

 

4. Outros assuntos 

4.1.  Audição da Personalidade Indigitada para Presidente do Conselho de 

Administração da ANAC 

O Sr. Presidente informou ter sido enviado pelo Governo um pedido para audição da 

personalidade indigitada para presidente do conselho de administração da ANAC, 

propondo o dia 24 de outubro, às 17h00 para realização da audição. 

A Sra. Deputada Márcia Passos (PSD) mencionou que seria preferível acabar primeiro 

o processo legislativo sobre o direito dos consumidores, relegando-se esta audição para 

depois do OE. O Sr. Deputado Filipe Melo (CH) referiu que a audição em apreço não 

era urgente solicitando que a mesma fosse agendada para depois do OE dando, assim, 

possibilidade aos GP mais pequenos de estarem presentes na audição. O Sr. Deputado 

Paulo Rios de Oliveira (PSD) usou da palavra para referir que, não sendo a audição 

urgente e encontrando-se a AR a entrar num processo orçamental, seria mais prudente 

e democrático fazer o agendamento da reunião para depois do OE. 

O Sr. Deputado Hugo Costa (PS) usou da palavra para referir que nada impedia que a 

comissão reunisse nos dias 24 ou 25 de outubro para realizar a audição em causa, mas 

que, de todo o modo, solicitava que se entrasse em contacto com a MAAP a questionar 

a urgência da realização da audição, retirando-se da resposta as devidas conclusões. 

 
4.2. Fixação da Redação Final das seguintes iniciativas: 

• Projeto de Resolução n.º 184/XV/1.ª (PCP) - «Reforço de meios do 

Instituto de Habitação e Reabilitação Urbana» 

• Projeto de Resolução n.º 525/XV/1.ª (IL) - «Pela criação do Portal 

Digital do Licenciamento Urbanístico (PDLU)» 

• Projeto de Resolução n.º 526/XV/1.ª (L) - «Recomenda ao Governo 

que contrate os recursos humanos necessários à prossecução das 

políticas públicas de habitação» 

• Projeto de Resolução n.º 543/XV/1.ª (PSD) - «Aceleração da 

execução dos fundos PRR para a habitação, promoção de soluções 
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inovadoras de habitação e alojamento, e avaliação das alterações ao 

regime do arrendamento urbano» 

Submetidos a apreciação, os textos das iniciativas foram, individualmente, fixados sem 

votos contra, registando-se a ausência do GP do PCP e do BE. 

 
4.3. Baixou à Comissão na especialidade, o Projeto de Lei n.º 792/XV/1.ª (IL) 

- «Simplifica eliminando a obrigatoriedade do dístico azul para a 

circulação na via pública dos veículos elétricos» 

O GP do PS sugeriu que o tema fosse abordado após o OE, altura em que a comissão 

estaria em melhor posição para definir a metodologia e a calendarização do processo 

de apreciação da iniciativa. 

 

4.4. Audições do PJL 454/XV/1.ª (PSD) - Informação da Ministra Adjunta e 

dos Assuntos Parlamentares - “No que se refere à audição do Conselho 

Nacional do Consumo (CNC), uma vez que se trata de um órgão colegial 

recorda-se que este é apoiado administrativamente pela Direção-Geral 

do Consumidor, que é também membro deste Conselho, e  que 

desempenha a função elo de ligação com os restantes membros, 

designadamente no momento das consultas no âmbito do 

procedimento legislativo em que cada membro, querendo, se pronuncia  

- em regra -  por escrito.” 

Face à informação prestada pelo Sr. Presidente sobre as audições do Projeto de Lei n.º 

454/XV/1.ª (PSD), a Sra. Deputada Márcia Passos (PSD) solicitou que também fosse 

pedido contributo por escrito ao Centro de Formação Profissional da Reparação 

Automóvel (CEPRA). O Sr. Presidente sugeriu que fosse fixada a data de 24 de 

novembro para entrega dos contributos por escrito sendo que, após o OE, se fixaria o 

prazo para apresentação de propostas de alteração. 

 
 

4.5. 13ª Conferência Ministerial da Organização Mundial do Comércio, 

semana de 26 de fevereiro, em Abhu Dhabi, acerca da indicação de 

Deputados, a Ministra Adjunta e dos Assuntos Parlamentares informa 

– “O número de deputados que têm participado nas Ministeriais da OMC 

tem sido variável, sendo que no máximo, há registo de 5/6 deputados 

numa Ministerial.  Mais se esclarece que, à semelhança das edições 

anteriores, a participação de deputados pode ser prevista em side 

events organizados no âmbito da Ministerial, não sendo possível 
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assistirem às reuniões organizadas no quadro da UE e da OMC, que são 

de acesso restrito. Estes side events ainda não são conhecidos, só 

mais próximo da data.” 

Após o Sr. Presidente ter prestado a informação que se acaba se expor, foi sugerido 

realizar uma reunião de mesa e coordenadores para tratar o assunto, mais se sugerindo 

que ao evento fosse 1 deputado de cada GP. 

  

 

10h30 – Audição do Conselho de Administração da Medway, no âmbito do 
requerimento apresentado pelo PSD, sobre «portagens no Porto de Sines» 

 

O Senhor Presidente da Comissão, Deputado Afonso Oliveira (PSD) deu as boas-vindas 

ao Dr. Carlos Alberto Pereira de Vasconcelos, Presidente do Conselho de Administração 

da Medway, e ao Dr. Nuno Sanches Osório, Diretor Executivo Adjunto.  

 

Após a intervenção inicial do Presidente do Conselho de Administração da Medway, na 

primeira ronda de questões usaram da palavra os Senhores Deputados Jorge Mendes 

e António Topa Gomes (PSD), João Costa (PS) e Filipe Melo (CH), tendo ambos os 

representantes da Medway respondido individualmente a cada uma das questões.  

 

Na segunda e última ronda de questões, intervieram os Senhores Deputados António 

Topa Gomes (PSD), José Carlos Barbosa (PS) e Filipe Melo (CH), tendo ambos os 

representantes da Medway, respondido, no final, ao conjunto das questões colocadas.                

 

A audição foi objeto de gravação vídeo pelo Canal Parlamento, que é parte integrante 

da presente ata. 

 

12h00 – Audição do Conselho de Administração da Takargo, no âmbito do 
requerimento apresentado pelo PSD, sobre «portagens no Porto de Sines» 

 

https://canal.parlamento.pt/?cid=7431&title=audicao-do-conselho-de-administracao-da-medway
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Dando início à audição, o Senhor Presidente da Comissão, Deputado Afonso Oliveira 

(PSD) deu as boas-vindas ao Conselho de Administração da Takargo, representada 

pelo Vogal da Administração e Diretor Geral, Eng.º Álvaro Fonseca, tendo concedido a 

palavra para uma intervenção inicial. 

 

Na primeira ronda de questões usaram da palavra os Senhores Deputados Jorge 

Salgueiro Mendes (PSD), autor do requerimento, Gil Costa (PS) e Filipe Melo (CH), 

tendo ambos o representante da Takargo respondido individualmente a cada uma das 

questões.  

 

Na segunda e última ronda de questões, intervieram os Senhores Deputados António 

Topa Gomes (PSD) e José Carlos Barbosa (PS), tendo o representante da Takargo, 

respondido, no final, ao conjunto das questões colocadas.                

 

A audição foi objeto de gravação vídeo pelo Canal Parlamento, que é parte integrante 

da presente ata. 

 

A reunião foi encerrada às 12:39 horas, dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, 

depois de lida e aprovada, será devidamente assinada. 

 

Palácio de São Bento, 18 de outubro de 2023. 

 

O PRESIDENTE  

 

 

 

(AFONSO OLIVEIRA)  

 
  

https://canal.parlamento.pt/?cid=7433&title=audicao-do-conselho-de-administracao-da-takargo
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Folha de Presenças 
 

Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 

 Fátima Correia Pinto (PS) 

 Hugo Carvalho (PS) 

 Hugo Costa (PS) 

 Hugo Oliveira (PS) 

 Jorge Botelho (PS) 

 José Carlos Barbosa (PS) 

 José Rui Cruz (PS) 

 Maria Begonha (PS) 

 Pedro Coimbra (PS) 

 Salvador Formiga (PS) 

 Afonso Oliveira (PSD) 

 António Prôa (PSD) 

 António Topa Gomes (PSD) 

 Carlos Eduardo Reis (PSD) 

 Jorge Salgueiro Mendes (PSD) 

 Márcia Passos (PSD) 

 Filipe Melo (CH) 

 Carlos Guimarães Pinto (IL) 

 Bruno Dias (PCP) 

 António Pedro Faria (PS) 

 Ivan Gonçalves (PS) 

 José Pedro Ferreira (PS) 

 João Barbosa De Melo (PSD) 

 Gil Costa (PS) 

 Cláudia André (PSD) 

 

 

Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 

 André Pinotes Batista (PS) 

 Carlos Pereira (PS) 

 

 

Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores 

Deputados: 

 Patrícia Dantas (PSD) 

 Paulo Rios De Oliveira (PSD) 

 Isabel Pires (BE) 

 


